
重庆华森制药股份有限公司党委书
记、董事长游洪涛以《消除顾虑、放下包
袱、大胆发展，创新融合、坚守主业、做强
实业》为题发表演讲。他表示，这些年，华
森制药扎根荣昌，不断在创新中寻求突
破、谋求发展，从创业初期的无产品、无厂
房、无人才、无市场的“四无”小作坊，成长
为如今的上市公司，从年产值5万元的小

微企业发展成为年产值20亿元、纳税过
亿元的全国医药百强企业。“这一成绩的
取得，离不开党和政府的支持。”游洪涛激
动地说。

未来，华森制药将抢抓机遇，继续聚
焦科技创新，不断提升研发水平，促进企
业向更高质量、更高水平迈进，把产品卖
向全国、卖向世界。

党和国家对民营经济空前重视
让企业发展更有信心和勇气

经济学家、民进中央经济委员会副主任
周德文围绕“中共二十大与民营经济发展”主
题作主旨演讲，深入分析当前国内国外经济
形势，形象生动地讲解国家鼓励支持民营经
济发展这一重大课题。他认为，我国民营经
济已迎来新的发展机遇，民营企业的舞台将

更加广阔。
“中共二十大再次重申了要坚持

‘两个毫不动摇’、明确提出要‘促

进民营经济发展壮大’，这让我们切实感受到
党和国家对民营经济的支持。”周德文认为，
当前民营经济发展挑战与机遇并存，希望民
营企业家大力弘扬敢于冒险、创新创造、拼搏
进取的优秀企业家精神，真正做到“有条件要
上，没有条件创造条件也要上”。

“相信在国家的政策支持和方向指引下，
在广大民营企业家的共同努力下，民营企业
一定会发展得越来越好。”周德文说。

大力弘扬企业家精神
共赴民营经济发展春天
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扩大“朋友圈”共谋新发展
——首届成渝地区双城经济圈民营经济高质量发展合作峰会引发企业家热烈反响

首届成渝地区双城经济圈民营经济高质
量发展合作峰会（以下简称“峰会”）于3月31
日在荣举行，川渝两地党政领导、知名企业家
齐聚一堂，谋发展话未来。这场峰会释放了
一个无比清晰的信号：全力提升民营经济综
合实力，进一步凝聚起川渝乃至西部地区民
营经济的力量，助力成渝地区双城经济圈建
设。

对此，参会企业家信心倍增，反响热烈。大
家表示，这场鼓舞人心的大会，进一步坚定了民
营企业的发展信心，将铆足干劲、乘势而上，在
成渝地区双城经济圈建设中勇当主力。

第十四届全国人大代表，重庆市
工商联副主席，重庆陶然居集团董事
长严琦：

荣昌区委区政府非常重视和支持民营企业
发展，把民营企业当成自己人，这坚定了我们到

荣昌投资兴业的信心。

重庆市工商联副主席、重庆五洲
世纪文化产业投资集团有限公司董事
长徐登权：

荣昌的营商环境建设走在重庆前列，是民
营企业的宝地、福地和圣地。我们将尽快组织
团队到荣昌这个美丽之城、魅力之城、实力之
城，寻找合作机会。

四川省政协常委，四川省工商联
副主席，四川华南信息产业股份有限
公司董事长兼总经理陈波：

此次峰会是一个促进川渝地区民营经
济交流合作的平台，能够帮助川渝两地的民
营企业家牵手合作、抱团发展，助推成渝地
区双城经济圈高质量发展。作为一个致力
于以信息化和数字化提供解决方案和服务

的高科技企业，我们希望能够在川渝地区落
地更多相关项目，助推成渝地区高质量发
展。

四川省政协委员、四川省商会副
会长，四川省浙江商会会长、四川省
城镇建设综合开发有限公司董事长
陈朝钦：

此次峰会，让我看到了荣昌的发展大有可
为，回去后，我将积极引导更多的企业来荣看一
看，开展实地考察，争取有项目落地投资。

四川省商会副会长，四川省重庆
商会会长、四川星瑞健康产业集团有
限公司董事长兼总裁吕状文：

我将大力宣传荣昌的营商环境和条件，让
更多四川省重庆商会的会员能回到重庆，来荣
昌投资兴业，为成渝地区双城经济圈的建设贡

献力量。

重庆西南知识产权运营集团有限
公司董事长任萍：

这一次来到荣昌，深切感受其繁荣昌盛的
名副其实，作为民营企业，也更能感受到贴心的

“123456”营商环境和“78899”格局的形成是多
么的不易。荣昌工业和农业发展势头强劲，我
们会加大关注，希望有机会落地荣昌，做好加持
价值的服务。

第十四届全国人大代表，重庆琪
金食品集团有限公司董事长林其鑫：

峰会上我建议以荣昌为中心在全国布局
筹建10个区域性华系猪活体保种中心，全力
打造华系荣昌猪特色产业集群，建立成渝地区
华系地方猪特色产业联盟。希望通过此次峰
会，找到更多“志同道合”的伙伴合力推进该项

工作。

重庆华森制药股份有限公司党委
书记、董事长游洪涛：

荣昌提出构建“123456”营商环境新格局，
作为本土企业，我们感触最深。我们将坚定信
心，继续坚持创新驱动，加大投资力度，拓宽企
业的横向发展，努力打造行业里响当当的“荣昌
品牌”。

重庆尚诚服饰有限公司总裁李冰：

此次峰会在荣昌举办，我认为是川渝两地
对荣昌营商环境的认可，同时也是对荣昌民营
经济发展的认可。我们将抢抓机遇，加强与其
他企业的沟通交流，学习好的经验做法，助推企
业发展迈上新台阶。

融媒体中心综合报道

民营经济“大咖”说——

抢机遇铆干劲 绘就民营经济高质量发展新画卷

3月31日，在首届成渝地区双城经济圈民营经济高质量发展
合作峰会上，来自全国各地的5名专家及企业家汇聚一堂，围绕民
营经济面临的机遇与挑战、如何实现民营经济健康发展等主题发
表主旨演讲，畅聊民营经济高质量发展蓝图。

四川科道芯国智能技术股份有限公
司董事长朱琳琳，以《以科为道·以芯报
国》为题发表演讲。

“在政府对民营企业十分重视和支持
的时候，企业发展内因就非常重要。这个
时候我们必须深入分析，企业到底应该干
什么才是持久的。”朱琳琳认为，在机会和
困难并行时，企业要洞察未来趋势，明白
企业存在的价值，才能明白企业的核心竞

争力在哪里。比如，科道芯国致力
于把自己的芯片做到最小、发射
率最高，做到银行卡、身份证、
健康卡、智能家居等功能一

“芯”多用，让人类生活更便捷。
“与此同时，企业还要经常走

出去，学习借鉴别人好的经验和做法，
努力实现企业转型发展，让企业走得更
稳、更好、更远。”朱琳琳表示。

洞察未来发展趋势
提升企业核心竞争力

“当前，数字技术正加快融入经济社
会发展各个领域，数字乡村建设备受关
注。”腾讯公司副总裁蔡光忠围绕《数字技
术赋能乡村振兴》主题发表演讲。演讲
中，他利用大量丰富的案例，与大家分享
腾讯公司利用数字技术，助力乡村振兴的
经验做法。

近年来，腾讯公司搭建的“为村”平台
覆盖全国30个省（区、市）、1.7万个村庄和
社区；腾讯短视频、直播等帮助村民销售
农产品，成为服务乡村振兴的有效工具；

“为村耕耘者”微信小程序，超2.2万人参

与线上培训，面对面培训（线下）人数超
6000人，为推进乡村振兴提供了有力的人
才支撑。

“数字乡村是乡村振兴的战略方向，
也是建设数字中国的重要内容。”蔡光忠
认为，在农业生产、流通与消费等环节，
在农村公共服务与社会治理等领域，以
及在农民日常生活和生产等场景，数字
技术均发挥着不可替代的作用。接下
来，腾讯公司将持续做好数字化助手，探
索乡村振兴可持续发展路径，让乡村更
美、乡亲更富。

持续推进数字乡村建设
为乡村振兴注入新动能

北京大学数字中国研究院副院长、经济
学家、博士生导师曹和平，发表《民营经济二
次成长高质量发展怎么走？》的主题演讲，通
过大量丰富的案例，与大家分享当前我国经
济发展的趋势和企业面临的机遇挑战，鼓励
民营企业家不断在节能改造、数字科技等领
域创新突破，寻求更大发展空间。

“党的二十大报告鲜明提出‘促进民营经
济发展壮大’，为我们指明了方向，确定了

目标。站在新的起点上，民营企业将创
造更大业绩，贡献更大力量。”曹和

平说，面临新的机遇，企业家要发
扬走遍千山万水、说尽千言万

语、想尽千方百计、吃尽千辛万
苦的“四千”精神，带领企业不断发

展壮大。
他认为，民营企业在实施技术升级转

型过程中，也要考虑绿色生产技术，将节能
减排作为企业升级转型的重点，并且利用数
字化技术，实现自主创新。这些，都是民营企
业实现二次成长高质量发展的“秘诀”。

同时他认为，各部门和民营企业家还应
当坚持学习，正确认识自我、提高自我、完善
自我，努力适应新形势、新要求，助力民营经
济实现高质量发展。

加快推进企业转型升级
实现二次成长高质量发展
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游洪涛:

四川科道芯国智能技术股份有限公司董事长
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